

SIETE MUERTOS POR INSOLACION

El monoplano "Path Finder" en ruta a Roma

Old Orchard, Maine 9.—El monoplano americano "Path Finder", que salió ayer en vuelo hacia Roma se cree que se encuentra navegando en alta mar, habiendo abandonado la ruta de la costa de Nova Scotia ayer en la tarde, debido a la densa neblina. No se han recibido noticias ulteriores del aeroplano.

En memoria al embajador Herrick

París, 9.—Un monumento de París a la memoria del antiguo embajador americano Myron T. Herrick, que murió a principios del año en curso, fué propuesto ayer por el presidente del consejo municipal de París.

Probable reconciliación del príncipe Carol y su esposa

Belgrado Jugoeslavia 9.—El príncipe Carol, padre del rey niño Michael, de Rumanía, que se encuentra exiliado de su país, se dice que no se le permitirá visitar Jugoeslavia, donde se creía que vendría a la residencia veraniega del rey Alejandro.

La divorciada esposa del príncipe Carol, la princesa Hellena arribará hoy a las 12 del día, y se asegura que su viaje obedece a buscar

una reconciliación con el príncipe Carol.

La reina viuda María y la princesa Ileana fueron anoche a Veldes, donde se encuentra la princesa Hellena.

Accidente de aviación

Washington 9.—Thomas W. Gurley, de 26 años, piloto del servicio postal de la Pitcairn Aviation Company, fue muerto a consecuencia de quemaduras que le produjo el incendio del aeroplano cuando chocó contra el suelo, en Pine Valley New Jersey.

99 aniversario del nacimiento de Rockefeller

Tarrytown, 9.—John D. Rockefeller ayer celebró el 99 aniversario de su nacimiento en la quietud de las mismas colinas que inspiraron a Washington Irving para escribir una de sus mejores obras.

Rockefeller jugó golf, nueve heles y se retiró a descansar mas temprano que en otras ocasiones.

Nuevo motor para el "Sverigeland"

Rejkjavik, Iceland, 9.—Un motor marca A. W. ha sido colocado en el enorme aeroplano Junkers "Sverigeland", y los aviadores capitán Albin Ahremberg y sus dos compañeros hicieron hoy un vuelo de prueba para someter el aparato a experiencias. Tan pronto como el tiempo lo permita saldrán en viaje a New York completando las etapas q' iniciaron cuando se levantaron en vuelo de Stockolmo.

New York, 9.—7 muertos es la contribución que ha reclamado la segunda ola de calor que ha experimentado New York esta estación. El termómetro marca 89 grados, y se cree que el tiempo mejorará dentro de las próximas 24 horas.

Terremoto de intensidad en Los Angeles

Los Angeles, 9.—Un terremoto de alguna intensidad que duró algunos segundos chocó a la ciudad de Los Angeles, especialmente le parte baja. El bureau del tiempo afirma que es el terremoto más fuerte que se ha experimentado en muchos años.

Los estudiantes del Instituto de Alajuela hicieron una manifestación ante el Pte. de la República

Hoy en la mañana, los estudiantes del instituto de Alajuela, tanto hombres como mujeres, desfilaron por las calles de la capital en manifestación hacia el presidente de la república con motivo de haberse aceptado la renuncia al director de aquel colegio don Manuel Ardón Jiménez.

Como es sabido, el señor Ardón Jiménez abandonó ayer su puesto de director, con motivo de las últimas declaraciones del secretario de educación pública sobre los sucesos de aquel instituto.

Ayer hubieron manifestaciones de simpatía en aquella ciudad para con el señor Ardón Jiménez y los estudiantes se hicieron solidarios para con su director.

Y hoy, en vista de que se dispuso nombrar un sustituto por haber abandonado sus labores el señor Ardón Jiménez, los estudiantes de ambos sexos de aquel instituto vinieron a la capital en manifestación ante el presidente de la república, quien les recibió cortesmente y escuchó la petición que le hicieron de que se dispusiera

que el señor Ardón Jiménez volviera a ocupar su puesto de director.

El presidente de la república les contestó que él haría todo lo posible porque los asuntos del instituto de

Alajuela se arreglaran en la más completa armonía, pero que en eso de la renuncia del señor Ardón ya estaba aceptada y que, por consiguiente, nada se podía hacer en ese particular.

Los acontecimientos de Desamparados hicieron que se pusiera en estado de sitio la ciudad Gentes armadas registraban a las que entraban al pueblo y estaban en actitud hostil

Conferencias con el Presidente de la República y el señor Arzobispo

Cambias algunas impresiones con el señor Juan de Dios Monge, jefe político de Desamparados quien actualmente está con goce de licencia por un mes, y nos hizo una relación serena de como se habían desarrollado en aquella ciudad los sucesos políticos que conmovieron a todo el pueblo el sábado de la semana que terminó.

Se puede decir que la ciudad de Desamparados estuvo en estado de sitio ese día, y principalmente al atardecer y parte de la noche. Gentes armadas de revólveres, cuchillos y palos, se estacionaron en las entradas de los caminos y en algunas esquinas, registrando a todas las personas que entraban al pueblo. No se, dice el señor Monge de donde o en que forma se hicieron de los revólveres y cuchillos. De esas gentes, unas fueron llevadas a Desamparados por el cura Valenciano, procedentes de San Isidro de Coronado en un camión. El resto fueron llevadas del Zapote por David Rojas presidente muni-

cipal y el tesorero Valenciano.

Todo esto, para impedir una manifestación pacífica, tranquila, del pueblo de Desamparados como demostración de simpatía a mi persona; esto bien lo sabía el actual jefe político.

Segun tengo entendido, tanto el cura señor Valenciano como el presidente municipal se acercaron al gobierno para decir que se trataba de una manifestación hostil de represalias; y hasta se asegura que se hizo ver que se trataba de un acto de violencia para arrojar del pueblo a esa autoridad eclesiástica y al presidente y tesoro municipales y que corrían riesgo sus vidas. Cosa mas absurda no pudieron inventar esas personas. Pero lo verdaderamente absurdo es el hecho de que el cura señor Valenciano coja el púlpito para hacer política, como ocurrió el domingo antepasado en que se dedicó a combatir al señor Joaquín García Monge. Los fieles van a la

A pesar de que se ha guardado cierta reserva en el asunto, es el caso que ha trascendido al público lo ocurrido en las oficinas de la tributación directa.

Según parece, el jefe superior de la tributación hizo colocar en las diferentes oficinas de su dependencia ciertos cartelones con inscripciones de buen orden. Pero

varios de los empleados al llegar ayer a las oficinas y darse cuenta de los tales cartelones repararon que las leyendas no eran muy recomendables para ellos mismos; es decir, que las conceptuaban de deprimentes.

Y esto les causó cierto malestar porque el público que allí concurre a diario se estaba enterando de las leyendas, resolviendo ellos presentar su renuncia.

Al efecto, algunos de esos empleados redactaron sus renuncias para presentarlas hoy, a primera hora de la mañana, ante el administrador general de la tributación, señor Aragón. Según se nos informó, fueron por ahí de unos veinte empleados los que tal propósito de renunciar abrigaban.

Y hasta se nos dijo, no en sentido afirmativo, que esto presagiaba una crisis en aquel departamento, pues si era el caso, también presentaba su renuncia el mismo señor Aragón.

El asunto se ha estado arreglando en el día de hoy.

Renunció el secretario del Centro de Estudios Económicos

Don Jorge Cardona, secretario del centro de estudios económicos de Costa Rica, presentó su renuncia por motivos de salud.

El señor Cardona, uno de los mas activos miembros de ese centro, estaba llevando a cabo una labor magnífica.

Una joven herida

La joven Ester Mora recibió algunas lesiones en la cara y los brazos a consecuencia de una caída.

Esto ocurrió en el patio de su casa, habiendo caído sobre unas alambras de puas.

Se investigará lo ocurrido en El Seminario

Se nos informa que el señor inspector de colegios particulares ha procedido a la investigación sobre lo ocurrido en el colegio seminario de esta capital, donde, según se ha informado, uno de los maestros curas dió una bofetada a uno de los alumnos, hecho éste que ha causado cierto malestar en el público y entre los familiares del ofendido.

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, Costa Rica, para:

CRISTOBAL, COLOMBIA, VENEZUELA
CURACACAO, TRINIDAD, FRANCIA
INGLATERRA, HOLANDA, HAMBURGO

M.N. MAGDALENA, 14100 Tons. 12 Julio

V. RUGIA 7500 Tons. 5 de Julio

V. TEUTONIA 7000 Tons. 2 de agosto

V. GALICIA 7000 Tons. 30 de agosto

Salidas de CRISTOBAL para:

EUROPA HAMBURGO directo,
6 vapores al mes

LOS ANGELES, SAN FRANCISCO Cal.

4 Vapores al mes

COLOMBIA, PERU, CHILE

4 Vapores al mes

Para informes:

Victor Fabian

San José y Limón

Desaparecidas todas las dificultades la comisión de pavimentación se dedicará a hacer cumplir estrictamente el contrato

Vencidas las dificultades que estuvieron a punto de surgir al tratarse de eliminar la cláusula doce del contrato de pavimentación, la comisión especial se dedicará a hacer que el contrato sea cumplido estrictamente, nos dijo un miembro de la mencionada comisión.

Era lógico, nos dijo, que

después de haber laborado tan activamente y con tanto ahínco dicha comisión, ésta fuera la llamada en continuar la obra de pavimentación, que ahora se ceñirá a lo prescrito en el contrato.

Así, pues, toda posibilidad de crisis ha desaparecido y, en consecuencia, todo marchará como hasta hoy día se ha hecho.

Los ladrones están operando en un barrio haciendo que los vecinos vivan intranquilos

En una noche de estas la casa de don Pedro Varanni fue asaltada por un ladrón, al que le sorprendieron en momentos en que abandonaba la casa llevándose un valioso espejo.

Como viera que se le perseguía dejó caer el espejo haciéndolo añicos.

En otras casas vecinas, en el barrio llamado alto de la estación, se han cometido robos de ropas.

Estas frecuentes fechorías en ese lugar hace que los vecinos no vivan tranquilos

y hasta algunos de ellos han abandonado las casas trasladándose a otros barrios menos amenazados por los ladrones.

GARAGE GHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 vazas al sur de la Botica Francesa.

OLA Y SOMBRA!!

Un hombre al mar!

Qué importa! El buque no se detiene por eso. El viento sopla; el sombrío buque tiene una senda trazada, que debe recorrer necesariamente. Y pasa.

El hombre desaparece y vuelve a aparecer; se sumerge y sube a la superficie; llama; tiende los brazos, pero no es oído; el buque, temblando al impulso del huracán, continúa sus maniobras; los marinos y los pasajeros no ven al hombre sumergido; su miserable cabeza no es más que un punto en la inmensidad de las olas.

Sus gritos desesperados resuenan en las profundidades. Observa aquel espectro de una vela que se aleja. La mira, la mira desesperadamente. Pero la vela se aleja, decrece, desaparece. Allí estaba él hacía un momento, formaba parte de la tripulación; iba y venía por el puente con los demás, tenía su parte de aire y de sol; estaba vivo. Pero, qué ha sucedido? Resbaló; cayó. Todo ha terminado.

Se encuentra sumergido en el monstruo de las aguas. Bajo sus pies no hay más que olas que huyen, olas que se abren, que desaparecen. Estas olas rotas y rasgadas por el viento, le rodean espantosamente; los vaivenes del abismo le arrastran, los harapos del agua se agitan al rededor de su cabeza; un pueblo de olas escupe sobre él; confusas cavernas amenazan devorarlo; cada vez que se sumerge descubre precipicios llenos de oscuridad, una vegetación desconocida la sujeta, le enreda los pies, le atrae; siente que se va a connaturalizar con el abismo; que forma ya parte de la espuma, que las olas se le echan de una a otra; bebe todas sus amarguras; el océano se encoleriza con él para ahogarlo, la inmensidad juega con su agonía. Parece que el agua se ha convertido en odio.

Pero lucha todavía.

Trata de defenderse, de sostenerse, hace esfuerzos, nada. Pobre fuerza agotada ya, que combate con lo inagotable!

Dónde está el buque? Allí a lo lejos. Apenas es ya

visible en las pálidas tinieblas del horizonte.

Las ráfagas soplan; las espumas le cubren. Alza la vista; ya no divisa más que la lividez de las nubes. En su agonía asiste a la inmensa demencia del mar. La locura de las olas es su suplicio; oye mil ruidos inauditos que parecen salir más allá de la tierra; de un sitio desconocido y horrible.

Hay pájaros en las nubes, lo mismo que hay ángeles sobre las miserias humanas; pero, qué pueden hacer por él? Ellos vuelan, cantan y se ciernen en los aires, y él agoniza. Se ve ya sepultado entre dos infinitos; el cielo y el océano; este es su tumba, aquel su mortaja.

Llega la noche; hace algunas horas que nada; sus fuerzas se agotan ya; aquel buque, aquella cosa lejana donde hay hombres ha desaparecido, se encuentra, pues, solo en el formidable antro crepuscular; se sumerge, se estira, se enrosca, ve debajo de sí los indefinibles monstruos del infinito; grita.

Ya no le hoyen los hombres. Y dónde está Dios?

Llama: socorro! socorro! Llama sin cesar.

Pero nada en el horizonte; nada en el cielo.

Implora al espacio, a la ola, a las algas, al escollo, todo ensordece. Suplica a la tempestad; la tempestad imperturbable solo obedece al infinito.

A su alrededor tiene la oscuridad, la bruma, la soledad, el tumulto tempestuoso y ciego, en movimiento indefinido de las temibles olas; dentro de sí el horror y la fatiga; debajo de sí el abismo sin un punto de apoyo. A su imaginación se presentan las aventuras tenebrosas del cadáver en medio de la sombra ilimitada.

El frío sin contacto alguno le paraliza. Sus manos se crispan y se cierran, y coge al cerrarse la nada. Vientos, nubes, torbellinos, estrellas; todo le es inútil! Qué hacer? El desesperado se abandona; el que está cansado, toma el partido de morir, se deja llevar, se entrega a la suerte, y rueda para siempre en las lúgu-

La fiesta celebrada el domingo en Dulce Nombre de Tres Ríos

Como se anunció en programas, el domingo próximo pasado se celebró una feria escolar en el distrito de Dulce Nombre del cantón de La Unión.

Persona que asistió a ella nos informa que hubo mucha animación y que el vecindario correspondió a los esfuerzos de la maestra or-

ganizadora, señorita Lolita Rodríguez.

Las utilidades obtenidas serán empleadas en favorecer los alumnos.

Merece todo elogio la labor de las maestras que, como la señorita Rodríguez, se preocupan por el bien de los escolares.

**El Número
2081
es el de
Robert**
Pídale si necesita **ARTÍCULOS
GARANTIZADOS**

El Profesor Van Huffel es el organizador de la excursión a Europa

El organizador de la excursión por algunas naciones europeas lo es el profesor M. René van Huffel, quien está dando todos los pasos necesarios para que ese viaje esté listo para principios del año entrante.

bres profundidades del sepulcro.

Oh, destino implacable de las sociedades humanas, que perdeis los hombres y las almas en vuestro camino! Océano en que cae todo lo que deja caer la ley! Siniestra desaparición de todo auxilio! Muerte moral!

La mar es la inexorable noche social ne que la penalidad arroja sus condenados. La mar es el gran misterio.

El alma, naufragando en este abismo, puede convertirse en un cadáver. Quién le resucitará?

VÍCTOR HUGO

(De "Los Miserables").

El profesor van Huffel trata de que un grupo de profesores y maestros, aprovechando las vacaciones de fin de año, tengan una oportunidad de visitar Francia, Bélgica, Suiza y si es posible España, organizando tal viaje en forma que los excursionistas tengan las comodidades necesarias, pagando una cuota de dos mil colones, con lo que tendrán el valor del pasaje de ida y vuelta, hospedaje en los lugares que visiten y pasajes en ferrocarril.

Esta iniciativa del profesor van Huffel ha tenido muy buena acogida entre muchos elementos del magisterio nacional quienes se preparan para tomar parte en la excursión, en la cual es posible que vaya el señor secretario de educación pública y algunos otros altos funcionarios de ese ministerio,

Constructor Contratista

Los edificios construídos son mis mejores credenciales. Completa garantía

Enrique Cappella

Inglaterra se prepara para la guerra

Pocos países hay más previsores y ordenados que el imperio británico. Aunque no tiene conscripción como Italia, como Francia y como el Japón puede disciplinar enormes contingentes de tropas basados en su espíritu de unión, y en la disciplina innata de los ingleses, que es una de sus mayores condiciones.

Inglaterra acepta las sugerencias para reducir los armamentos navales y se propone reducir los suyos, pero al mismo tiempo se ha dedicado a reforzar sus contingentes aéreos en las diversas secciones que forman el poderoso imperio británico en las cuatro partes del mundo.

Las esposas abandonadas Las pensiones que se han ordenado no las reciben

Las esposas abandonadas en San José forman legión, forman un núcleo importante que la gente que no esta enterada de las fases de este capítulo matrimonial se negaría a creer.

Increíble es el número de las mujeres abandonadas que han apelado a los recursos legales para obtener medios de subsistencia. La ley es generosa, la ley es noble, la ley protege a la esposa a quien un día dejó el marido, pero esa misma ley generosa y noble se presta a caprichosas interpretaciones.

El marido que fue condenado a compartir sus sueldos y sus ganancias con la que eligió como compañera ante la ley echa mano de medios torcidos, de medios dudosos para escapar a las sanciones legales.

La pensión

La tramitación para las pensiones es sumaria. Un agente de policía tiene la

puntualmente Los maridos renuentes

misión de decretar la suma que el esposo debe pagar a la abandonada compañera para ayudar a sus gastos.

Las sentencias de la agencia de policía generalmente siguen el camino de la gobernación de la provincia, y eventualmente van más lejos. Es el esposo descontento que no se resigna a compartir su dinero con la mujer abandonada queieu apela a este recurso para obtener liberación del pago.

La justicia favorece a la mujer

Las apelaciones no tienen éxito en la mayoría de los casos y el hombre tiene que encarar la nueva situación financiera que la sentencia le ha creado. Indudablemente hay cierto espíritu egoísta en la decisión de los

maridos para llevar sus quejas a las altas autoridades. Notoria morosidad para contribuir pecuniariamente a los gastos de la mujer a quien un día prometió amor y protección.

Nadie puede exigirle que pague sacrificios en el altar del amor, pero los sacrificios financieros debería hacerlos en homenaje a la caballerosidad y a la protección que debe rendir a la mujer.

Numerosos casos son tramitados diariamente

Los casos tramitados diariamente forman legión. Algunas veces cuando observamos el movimiento de la agencia de policía y notamos los grupos de mujeres que han ido a esa oficina a contar sus quejas recordamos las oficinas de divorcio del extranjero, en que los procesos son tan frecuentes como en San José.

Grupos de mujeres de todas clases. La clase alta está representada en una pequeña proporción, en una proporción ínfima. La clase media tiene los honores del record, es la que suple el material que mantiene ocupada a las agencias de policía. La clase obrera raramente apela a este medio para su protección.

La escala de pagos

La escala de pagos está gobernada por la renta o income que el hombre recibe. No se le exige que se desprenda de todo su sueldo ni de toda su renta sino que haga justicia a las necesidades perentorias de la mujer abandonada que ha ocurrido a la policía pidiendo una protección que le ha negado. Pudo privadamente el hombre haber transado la operación, asignando a la esposa una pensión que le permitiera satisfacer sus urgentes necesidades, pero la avaricia que está alentada por cierto espíritu poco caballeroso, lo guió por otro camino y optó por seguir el curso legal, que la mujer eligió para dirimir sus quejillas.

La escala de pagos es racional, es equitativa, es justa. El marido paga una suma que no resta considera-

blemente su income, y la mujer se va confiada en la ejecución de la ley.

La sociedad exigente e injusta hacia la mujer

Sociedad trabajada por prejuicios seculares y por estúpidas preocupaciones no abrirá más sus puertas a una mujer divorciada, que está prácticamente proscrita del escenario social.

Qué chances tiene una mujer separada de su marido de volver a casarse en las presentes circunstancias?

Qué significa la compensación material, que eventualmente recibe en comparación con el aislamiento perpetuo a que la condenan las tradiciones y los prejuicios sociales?

No ha sacrificado sus ilusiones, no ha sacrificado su amor, no ha sacrificado su futuro en una unión que no ha compensado sus sacrificios?

La evasión de las pensiones

Los hombres encuentran medios de evadir las sanciones legales: Un estaso falso de sus rentas sirve para torcer el curso de la justicia, o es el patrón complaciente que extiende certificaciones falsas diciendo que el empleado está trabajando por menos sueldo que el que efectivamente le pagan. Burlan a la justicia y burlan a la mujer y burlan a la sociedad.

Otro medio que ponen en práctica es hacer traspasos ficticios de las propiedades a parientes o amigos. Los traspasos se interponen como valla al cumplimiento de las sentencias de la autoridad, y la mujer tendrá que ocurrir a otros recursos para alimentarse.

Una mujer burlada en todos los aspectos legales

Todos los medios que ha empleado para hacer valer sus derechos han fracasado y la pobre Juanita tiene que lamentarse de la ley, aunque en rigor tenga que lamentarse de los tricks legales que han usado para evadir el pago de la pensión acordada. Meses y meses he trabajado vanamente nos dice para conseguir justicia, y marido obtuvo de su jefe un embargo que le pone a cubierto de la pensión por un lapso considerable de tiempo. Qué voy hacer, concluye, quejándose del destino, del amor y de su esposo....

TEJIDOS DUBIED

Avisa a su selecta clientela y al público que acaba de recibir un hermoso surtido de lanas y sedas. También se hacen a la medida, abrigos, sueters y toda clase de trabajos en relación con el ramo.

Delfina Ceregatti

DIRECCIÓN:—Esquina N. de la Merced—TEL. 3254

Las Filipinas y Hoover

Un precepto rutinario obliga a todo nuevo presidente de la Unión a pronunciarse acerca de los más graves problemas que afligen al país o a los países que están atados al imperio americano.

Hoover eligió las tarifas, buen tema para conquistar-se las simpatías del pueblo,

y ahora se interesa por las colonias y promete que se interesará por las islas Filipinas, que han vivido en los últimos diez años bajo la ilusión de las promesas constantes de Washington, que ha hecho soñar a los filipinos en la ansiada independencia.

Tienda Oriental

Frente a la Botica Mariano Jiménez.—Avisa a su selecta clientela que va a realizar un gran surtido de sombreros a precios módicos, y que tiene gran existencia de hebillas y artículos japoneses. Pase a visitarnos y con mucho gusto le atenderemos.

LIDIO BONILLA P. E HIJOS

— Pintura Decorativa —

Rótulos y Dibujos

75 varas al Este de «La Playa» Estación del Pacífico San José

United Fruit Company



SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA.

Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores COPPENAME, SARACACCA y SURINAME. Llegan a Limón el día viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día lunes en la tarde.

SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores «LIMON», «ESPARTA»,

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de junio de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador

«SAN JOSE», «SAN MATEO» y «LA PERLA». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá, y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, y CAVINA.

Principiando con el vapor CARARE que saldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, es os vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los Viernes por la tarde.

Los Concursos de EL SOL

Con esta edición continuamos una serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrea Americana de Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un notario y un funcionario público.

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la administración de EL SOL de su participación en el concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción enumerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Nombre

Dirección.....

España constitucional

No evoca sonrisas la enunciación de una España constitucional en pleno regimen dictatorial?

Pasado el entusiasmo del recibimiento a Franco y sus compañeros el gobierno está preparando una Carta Fundamental para el país, pero

hay que adivinar cuáles son las intenciones del gobierno actual.

Quiere practicar los principios que enuncia, o es simplemente un trabajo anticipado que ofrece a la posteridad o a los que tengan la suerte de derrocar el regimen actual?

De última hora

La comisión de pavimentación lanzará un manifiesto sobre su actuación

La comisión de pavimentación se reúne hoy a las tres y media de la tarde para tomar alguna resolución con motivo de las declaraciones del presidente de la república de que vetará la ley emitida por el congreso autorizando el contrato de pavimentación de calles.

En esa reunión se discutirá la actitud que dicha comisión debe asumir y es muy posible, nos dice uno de sus miembros, que se tome el acuerdo de lanzar un manifiesto explicando detalladamente la situación de ese asunto.

En octubre estará terminada la gran presa de la planta para la electrificación

Ya se dió principio a la construcción del edificio de la planta que suministrará la fuerza para la electrificación del ferrocarril al Pacífico, en Tacares.

En esto, como en todo lo demás, la A. E. G. Latina pone toda su actividad en los trabajos para dar por terminada la obra en el menos tiempo posible.

El edificio de dicha planta

será amplio y con todas las necesidades modernas para la seguridad.

En lo que respecta a la presa, según el criterio de los ingenieros que dirigen los trabajos, no quedará terminada sino hasta en octubre próximo. El único peligro que podría haber sería el de una fuerte avenida del río que se llevará lo que hasta la fecha se ha construido.

La facultad de medicina y los análisis

Cincuenta mil colones pidió la facultad de medicina para construir un pabellón donde sesionar y los amables diputados que no tienen muchas cosas de qué ocuparse acordaron ofrecer el subsidio que pedían los sabios profesores.

La facultad de medicina es un organismo raro en un país donde no existen profesores ni alumnos ni laboratorios, el presidente de la república la ha elogiado calurosamente al enviar a la zona del Canal unas muestras de bacilos y de agua para analizar.

La operación costó alrededor de 124 colones y a estas horas la gente se preguntará si es posible que la facultad de medicina no esté capacitada para realizar un simple análisis.

Los marinos norteamericanos, en desentrenada bacanal, profanaron un cementerio en Nicaragua destrozando los mausoleos

De una carta llegada por el último correo de Nicaragua, tomamos los siguientes párrafos:

«En este mes de mayo en que todos nos sentimos nacer a la vida recobrando a pulmón abierto las energías aletargadas; los campesinos orgullosos enganchan el arado, los poetas echan a luz sus cuartillas, nuestras hembras vestidas de blanco llevan en procesión a la Virgen querida desde la niñez y en este mes santo en que toda la naturaleza rinde homenaje a su Creador, los bárbaros de la barba rubia, los balcánicos de plumas en la cabeza, los beodos con el rifle en mano, sin respetar la memoria, el sueño santo, la tranquilidad eterna de nuestros progenitores, han

llegado al campo santo de «San Pedro», se desvistieron del dón de hombres, y cual los cerdos, se entregaron en manos de la lujuria con unas cuantas prostitutas sobre las tumbas de los consagrados, quebraron los mausoleos y lozas y derramaron licores y lacia profanando de este modo la memoria de todos los seres ya idos. Esto es la civilización del siglo XX en manos de los buitres del Norte? Crntro-americanos, hijos de Rubén Darío, de Juan Rafael Mora, Gerardo Barrios e ínclitos patriotas, preparaos en tus hogares puesto que la hiena rubia empieza a desterrar a los muertos.

Santos Soto Leiva»

Conferencia entre el secretario de gobernación y el presidente del congreso

Sobre el mismo asunto de la pavimentación debemos manifestar que el secretario de gobernación conferenció con el presidente del congreso Lic. don Alejandro Alvarado Quirós. El primero manifestó al segundo el deseo de vetar la ley a que hacemos referencia, habiendo explicado el presidente del congreso que la cámara estaba muy de acuerdo con la actuación de la actual comisión pavimentadora y a mantener la ley conforme había sido emitida.

Así, pues, habrá posibilidades de que el congreso raselle dicha ley.

Un escándalo en el que interviene una maestra de escuela

Nuestro Corresponsal en Desamparados nos comunica que el domingo por la noche se promovió un escándalo en aquella localidad y en el que tuvo que ver muy directamente una maestra de escuela.

Parece que esa maestra se acercó donde se encontraba Luis Rodríguez conversando con su novia para reclamarle ciertas cuestiones. En esos mismos momentos se acercó el esposo de la maestra y tuvo palabras groseras para con unos compañeros de Rodríguez. Más luego, frente al teatro hubo ofensas graves por parte del esposo de la susodicha maestra para con el señor Josefino Segura, con lo que se promovió a la riña. La misma maestra daba de puñetazos a los señores Rodríguez y Segura, tomando parte además los hermanos de aquella en esa reyerta. En vista del escándalo, uno de los ofendidos denunció los hechos ante el jefe político. Este suceso ha llamado mucho la atención del público, y parece que esperan del señor Secretario de Educación Pública tome cartas en el asunto, desde luego que en él mismo aparece como principal protagonista una maestra de escuela.

SEÑORITA
bien parecida se necesita
para poses fotográficas
Dirigirse
a esta Administración

Aerogramas

La sociación de Cueros sesiona hoy **Southern Star aterriza en Perú**

Omaha, 9.—Con una concurrencia superior a 14,000 delegados de todas partes del país se reunió la convección biennial de la sociación de Cuero de América, que abrió sus sesiones hoy, continuando el día de mañana miércoles.

Lima, Perú, 9.—El aeroplano "Southern Star" arribó a Las Palmas aerodromo ayer en la tarde procedente de Talara. No se sabía nada del aeroplano desde que dejó el aerodromo francés Field, en la zona del Canal, el día domingo.

Dos aviadores militares muertos en Panamá

Balboa, C. Z. 9.—El teniente Henry T. Sessions, de Georgia y Williams H. Bleakley, un irlandés de nacimiento y residente de Brooklyn, alistado en la aviación militar de los Estados Unidos en France Field, fueron muertos ayer cuando el aeroplano que piloteaban chocó contra el suelo cerca de Fort Clayton, y explotó.

Eckener permanece con la Zeppelinwerke

Berlín, 9.—El doctor Hugo Eckener, comandante del dirigible Graf Zeppelin desmintió anoche los rumores que habían circulado que se separaría de la factoría de Zeppelin el primero de octubre, qespues que hubiera realizado el viaje al rededor del mundo que tiene proyectado.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un **MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS** titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo, ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alahambra. Tel. 221

Imprenta EL SOL

Suscriba nuestra serie «VELOCIPEDOS» Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

Opiniones Expresadas
POR MEDICOS, FARMACEUTICOS, HOSPITALES Y CLINICAS

Han demostrado el valor curativo del "PARASITOIDES ZUÑIGA", sobre las lombrices, amebas yankilostomas.

Depósito teléfono: 2057. Botica Tropical. San José.

El instituto de Alajuela cerrado

Fa hostilidad de algunos profesores contra el ex-director del instituto Alajuela ha contribuido a recrudecer la crisis provocada en aquel plantel de enseñanza.

El instituto ha cerrado sus puertas, pues la resolución de los estudiantec es no concurrir más a él mientras no vuelve a su puesto el señor Ardón Jiménez.

La crisis francesa y Poincaré

Poincaré es probablemente el más grande estadista que ha producido Francia en los últimos años. Tiene iuciclopédica facultad que le permite transar los negocios de estado mas diversos con singular éxito. Fue el primer ministro quien ocupó el Ruhr a pesar de la protesta ee Briand y de Inglaterra y de los Estados Unidos; y fue Poincaré quien salvó a franco de la debacle, despues de las tentativas restauradoras de grandes economistas como Joseph Caillaux. Poincaré se comprometió

al arreglo de la deuda francesa con los Estados Unidos e Inglaterra y su tratado fue ratificado por la cámara de diputados, con las reservaciones que le subordinaban al pago de las reparaciones alemanas.

La actitud de la cámara, estuvo a punto de provocar una crisis, pero la última hora se asegura que la cámara ha reaccionado y la actitud de Poincaré de dedicar esta semana a la propaganda de sus planes demuestra que cuenta con probabilidades para el éxito de su campaña.

Zapatería de Emilio Varela

50 varas al oeste de EL COMETA, contiguo a la Panadería Francesa

Especialidad en calzado fino para señoras y caballeros.

En su elaboración se usan los cueros más en moda.

Sus materiales y trabajo son garantizados por la misma selecta clientela.

Como le estafaron cuatrocientos colones a un comerciante

Una venta de mercaderías en consignación

Un comerciante que no es de esta plaza fue estafado en la suma de cuatrocientos colones por un individuo q' en apariencia inspiraba confianza por el atestado de recomendaciones escritas que portaba.

El sujeto en cuestion se presentó donde ese comerciante haciéndose pasar por agente comisionista y le mostró algunos documentos que atestiguaban las casas comerciales donde había prestado sus importantes servicios. Esto y el modo de conversar sobre asuntos de negocios inspiraron confianza al comerciante, a quien le propuso el comisionista entrar en negocios con él, ha-

ciéndose cargo de ventas en los diferentes pueblos [del país.

Todo quedó arreglado, el agente comisionista hizo un viaje corto en el que colocó doscientos colones en mercaderías. Esto halagó al comerciante y para el segundo viaje le entregó mercaderías por valor de cuatrocientos colones.

El agente comisionista marchó a colocar estas mercaderías, pero hecha las ventas no regresó más a rendir cuentas, quedándose con el dinero. Ahora el comerciante hace gestiones para dar con el paradero de aquel, pero parece que ha puesto tueras de por medio.

Página de la Sociedad

Viajeros

El joven don Claudio Jiménez J. salió en viaje de negocios para la ciudad de Alajuela.

De Cartago vino el caballero don Alfredo Mata.

De esa misma ciudad llegó la simpática señorita Dorita Odio.

Las señoritas Angelita y Lolita Irías vinieron procedentes de Heredia a esta capital.

De esa misma ciudad saludamos a los caballeros don

Manuel Benavides, Mardoqueo Zamora y Guillermo Ulloa.

La familia del señor don Rubén Quesada vino a esta capital procedente de Heredia.

Duelo

En la ciudad de Cartago el día de ayer fue sorprendida la sociedad con el doloroso golpe asestado con motivo de la muerte de la estimable señora doña Amparo Jiménez de Pacheco. Fué la señora Jiménez de Pacheco una dama de lo más estimada en la sociedad de Cartago, buena, culta, simpática y todos los que le trataron

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

siempre les dejaba una muy buena impresión. El aprecio de que gozaba esta dama no estaba encerrado sólo en su ciudad natal, sino que en todas las sociedades del país es muy sentida su muerte. En un caso como el presente no sabemos como expresar nuestro profundo dolor a la familia que deplora la falta de un ser tan querido; sirvan por lo menos estas

líneas, para decirle a la familia doliente, que en este momento de sufrimiento los acompañamos y reciba el señor don Mario Pacheco y demás familia el más sentido pésame de EL SOL.

Fiestas

A las 9 de la mañana de hoy en la escuela República Argentina hubo una fiesta de

carácter cívico. Se trataba de hacerle los honores a la bandera de la República Argentina la cual se estrenó hoy.

Amenizó el acto una buena orquesta y se cantaron los himnos de Costa Rica y de la Argentina.

La fiesta que prepara el Club Katharina para iniciar sus tés danzantes todos los sábados según el entusiasmo reinante y los preparativos que se hacen resultará muy animada. Los retratos de las señoritas Leticia Alvarado reina de dicho Club y la señorita Marta Chacón, madrina, serán colocados en la sala de recepciones.

La orquesta del maestro Repetto será la que amenizará el acto el cual esperamos ha de resultar muy animado y concurrido.

Enfermos

El señor don Juan Pacheco, que en días pasados fue traído de la ciudad de Heredia a casa de su hijo el doctor Pacheco por motivo de su enfermedad, ayer regresó de nuevo a su ciudad natal completamente bien de su salud.

EL SOL se alegra por su nuevo estado.

Amparito Alvarado sigue delicada de salud. Deseamos su pronto restablecimiento.

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, julio 2, 1929.

Quiere V. decirme las fiestas nacionales americanas? Necesito ese dato para una composición que estoy preparando en mis estudios.

Gracias por su contestación que será debidamente apreciada por su atenta servidora.

LUCILA

22 de febrero; nacimiento de Washington; y 4 de julio, independencia

San José, julio 2, 1929.

Cree V. en superestiones? Mi mamá y mi tía son muy afectas a los juegos de cartas y a las supersticiones conectadas con las cartas.

Una amiga nuestra, vieja, pretende que conoce los secretos de las cartas y viene frecuentemente a echarnos la suerte, como se dice comunmente. Algunas veces me divierte ante las ocurrencias de la buena señora, pero otras tengo que reconocer que estuvo muy acertada.

Qué hay de estos juegos?

Cree V. realmente que las cartas pueden decir el futuro o son simples pasatiempos de sociedad que se gasta la gente para distraerse.

En mi caso, debo decirle honestamente, que en cuatro ocasiones la señora me ha dicho la verdad. En una ocasión ella me pronosticó un rompimiento con un novio que me quería mucho y a quien yo amaba entrañablemente y en otra me anticipó acontecimientos que sucedieron después en una forma que me dejaron aturdida.

Cordialmente suya.

ELISA

Las cartas son pasatiempos que se gasta la gente, como dice V. para distraerse. Las veces que le han acertado a V. pueden ser meras casualidades, o talvez que la señora, en su experiencia, pudo preveer acontecimientos que V. no sospechaba.

San José, julio 2, 1929.

Como madre de familia debo felicitar sinceramente a EL SOL por el hermoso editorial del lunes referente a las asociaciones religiosas extranjeras en el país.

Pocos diarios, ninguno, excepto el suyo tienen el raro valor que V. ha demostrado en el análisis de las cuestiones graves del país, y creamos que su labor es altamente apreciada en todos los hogares costarricenses.

Su diario es el preferido en todas las casas por la lectura interesante y por su moralidad y patriotismo.

Prosiga en sus labores y cuente con el apoyo decidido de la opinión sensata de la nación.

Affma.

UNA MADRE DE FAMILIA

Gracias por sus cumplimientos. Sus palabras de aliento estimulan mis esfuerzos para continuar la obra que han empezado los directores de EL SOL.

San José, julio 3, 1929.

Quiero pedir a la bondad de V. se sirva darme una receta de cocina.

Soy adicta a la cocina y he leído en su diario ocasionalmente admirables recetas, que ha practicado más tarde. Los resultados son espléndidos.

Mi marido que es italiano, gusta mucho de macarones y ahora me ha pedido que le haga salsa Italiana.

Conoce V. una fórmula que me guie en la preparación de este plato?

Le anticipa las gracias más sinceras una lectora constante de su diario.

CARMELA

Salsa italiana. Rehoguense en suficiente manteca dos o tres cebollas cortadas menudamente.

Agréguense doble cantidad de éstas desmenuzadas.

Cuando éstas hayan soltado su humedad, añádanse unas cucharadas de caldo y una hoja de laurel, y dejese cocer la mezcla durante diez minutos a buen fuego.

Agréguense entonces como tres cucharadas de de frutas picadas, perejil y un polvillo de pimienta.

A los breves minutos retírese el laurel y sírvase.

San José, julio 4, 1929

Estimable señora,
Como amante de la música desearia conocer datos acerca de la vida del gran músico holandés Mozart.

Está próxima a debutar en Costa Rica la Compañía de operetas Pedro Maresca Un magnífico elenco y un superior repertorio

La noticia que hoy llevamos a los lectores, los llenará de alegría: está próxima a debutar en esta capital, en el Teatro Nacional, la compañía de operetas Pedro Maresca.

Se trata, según los informes que hemos recibido y los recortes de los grandes periódicos que tenemos a la vista, de una compañía de operetas, que de recorrer triunfalmente todo Europa y la América del Sur, viene a Costa Rica a darnos unas pocas funciones. La Compañía está integrada por sesenta artistas; sesenta artistas de cartel, destacando entre ellas una Dorita

Lloret, la tiple cómica, Paquita Rodoreda y Luisa Marini, las triples cantantes, Arturo González como primer tenor, Pedro Ureta, como primer teno, cómico, Vicente Abate, primer barítono; Ramón Reinado y Casimiro Ross, como primeros actores.

El director artístico de la compañía es nada menos que el conocido Pedro Maresca y el maestro director Eugenio De Briganti.

La noticia de la llegada de la Compañía la damos hoy a los lectores brevemente, en estas pocas líneas, pero ofrecemos referirnos ampliamente a este acontecimiento, en su oportunidad.

LOS BUENOS DIAS

Había en mi infancia una abuela a quien llamaban "la niña Petronila". Un antiguo aroma de raíz de violeta salía del baúl forrado de cuero, donde, toda llena de gracia y santificada en el Señor, estaba la ropa que estrenaría en los días grandes de la Iglesia. Su encológico de letras góticas y su camáddula eran sostenidos por los dedos temblones, y ella pasaba, toda aromada y milagrosa, como las

santas de las divinas leyendas

En el patio de la casa, y en tierra blanca de fanto dar corolas, mi señora Petronila cultivaba un jardín. Los buenos días le daban, en su aroma de blancura, las limonarias que se mojaban de de aguaceros, las dalias de Jerusalén, las rosas de Alejandría y las madreselvas de San Luis. Y la querida anciana desmoronaba tierra de consagración en los

Pasa a la Pág. 8a.

Hace años estuve en Europa y fui a Salzburg donde presencié en el gran Konzertsaal las festividades que se celebraban en honor de los músicos clásicos.

Perdone las preguntas de una asidua lectora de EL SOL, que aprecia verdaderamente la sección femenina de su diario.

ANGELITA

Mozart era austriaco de nacimiento. Nació en Salzburg en 1758, murió en Viena en 1791. Apenas cumplidos los quince años tocaba el órgano en la capilla de Versailles.

A los 36 años murió, dejando alrededor de doscientas composiciones.

Sus obras instrumentales abundan en investigaciones originales y deliciosas.

Las dramáticas sobresalen por la melodía, la verdad y la fuerza de la expresión. Don Juan, La flauta encantada, Las Bodas de Figaro pueden contarse entre sus obras más notables.

La muerte de Sigalión

—Hay dos clases de escritores —decía Sigalión— los que los que escriben y los que no escriben.

Este aforismo bebido por un auditorio atento a acudir su caballera, provocó un murmullo feliz, el rumor de la onda que se hincha y revienta. Después fué el silencio de los arroyuelos que se deslizaban por la arena del pensamiento ascendente y a morir en él.

—Hay dos clases de escritores que no escriben—agregó Sigalión—los imponentes y los desdeñosos.

El joven océano rugió en una tempestad de júbilo; las olas, locas de ironía, altaban como cabras y reventaban como nubes. Los desdeñosos manifestaban su ocontento cotidiano de haber oído, una vez más, el verbo definitivo.

En su juventud, en la hora de las flores, Sigalión había vivido largas y tristes noches, luchando contra la rebelión de su genio mudo; había dudado de su destino, pensando en otros quehaceres. Por fin huyendo hacia los países donde la vida es dulce, donde el aire es puro, donde el pensamiento se embriaga con la exaltación de la naturaleza, había oído una tarde de paz solitaria y grave, la voz maliciosa de la palabra interior.

—¡Desdén! ¡Desdén!

—Cuando volvió a sus amigos y los mostró con sencillez las manos vacías.

Antaño, ¡cuántas veces había debido explicar a la duda ansiosa de una juventud ardiente, los misterios de su obra futura! ¡Cuántas noches pasadas serenamente comentando el verso su-

premo: *El mañana camina en la sombra con las manos llenas de rosas*! —¡Llama de gloria alzada en la cima hipotética de la torre! ¡Noches de infancia, noches de ilusión! Ahora callaba y sonreía. a veces se le oía murmurar:

—¡Nada! ¡Nada!

Un día habló:

—¿Nada? ¡No! Yo admito el dístico; pero cincelado por el poeta mismo en las láminas de oro de un cofre real.

Más tarde completó su profesión oracular.

—El Arte verdadero es la Vida.

La tercera de sus frases poferridas después de un nuevo silencio de varias semanas, acabó de entregar al mundo el pensamiento de Sigalión.

Los sentidos son los verdaderos instrumentos del artista.

Agregó:

—Ya tenéis mi evangelio. Me oallo. Me consagro por entero al Arte, es decir, a la Vida.

La gloria de Sigalión franqueó la estrecha puertas de los cenáculos. Era hermosa. Las mujeres le desearon; amaron al poeta de la vida; el Arte les pareció muy fácil de comprender.

Sin embargo, Sigalión permaneció fiel a sus discípulos, y no pasaba un día sin que los reuniera y fortificara en el nonle desdén por el detestable trabajo de escribir por el cual los más nuevos y los más audaces pensamientos, son siempre traicionados.

Aunque hablaba poco, permitía la palabra. Demasiado vaga para determinar contornos preciosos, la palabra no encierra la

Pasa a la página 8.

Los Estados Unidos y el Canal de Nicaragua

Los Estados Unidos no procederán a las medidas del canal de Nicaragua hasta después de haber recibido la adhesión incondicional del gobierno nicaragüense a los planes americanos.

Probablemente se trata de una nota en la que se pide

a Nicaragua, como se pidió a Panamá que renuncie a la soberanía teórica sobre el propuesto canal, y Nicaragua aceptará de buen grado, como ha aceptado todas las imposiciones que le ha hecho el gobierno de la Casa Blanca.

EL QUE UNA VEZ COMPRA QUEQUES, HELADOS Y PAN en la fábrica

Curling e Hijos

seguramente seguirá comprando

Nuestra mejor propaganda es la calidad de nuestros productos

Queques, Helados y Pan excelente calidad

375 varas al Sur del Teatro América. — Teléfono 3262

Las reparaciones alemanas y los aliados

Francia, que ha tenido a su cargo la conducta de las relaciones con Alemania después de la guerra, ha obtenido victoria resonante en la adhesión de Inglaterra a la propuesta francesa de mediados de junio concerniente a la celebración de una conferencia entre los aliados y Alemania para tratar de

perfeccionar el plan de reparaciones de Owen Young.

La conferencia tratará además de la evacuación de Rhineland, que Francia está dispuesta a realizar tan pronto como los alemanes den muestras de buena voluntad para cargar con las cuentas de las buenas reparaciones.

De mis recuerdos

Ante el espectáculo encantador de tu belleza física, se encadenó mi más grande admiración. No satisfecho, quise descubrir tu alma, y ante su virginal desnudez, maravillado bajé la frente; el conjunto de tanta gracia fué irresistible venció al ateo. Se creó el culto, de que luego debía de renegar, y fui tu más ardiente idólatra. Tú el ídolo de ese culto, la virgen seductora y adorada respondió a mi adoración, y nació el idilio, y vivimos el idilio tierno y dulce hasta que vino una sombra prematura a nublar la mañana de aquel ensueño.

Tus caricias, madrigal de ternura, fueron el pan de mi ser y de mi alma hambrienta de ellas. En tus ojos y en tu boca, ánsora bendita, bebí el vino de la vida, hasta el más desenfrenado hartazgo. Satiaste la sed del sediento peregrino, y tu mano bienhechora me condujo hacia un mundo de virtud que en mi afán de placeres desdéné.

La intrusa aquella fue infiel a tu amistad, como yo traidor al culto que te profesaba, y engendró en mi el deseo a la libertad, la rebeldía contra las dulces cadenas de tu amor, y fui ciego en escucharla, y fui perjuro en seguiría. Asesina de nuestra dieha, proclamando el ideal de un amor libre y sin límites, mató en mi aquel puñado de divinas quimeras que habías cultivado en mi corazón, y concluyó por hacerme el esclavo de su carne maldita. Luego que hubo así gozado y envenenado la virilidad de mi ardiente juventud, como yo traidor contigo, me fue traidora. Su pecado no alteró en nada mis facultades; indigna de mi amor, la desprecié. Si el desprecio es un aspecto del interés, hoy la olvido, y en mi mente y en mi corazón desolado y frío vuelves a aparecer tu como un sol, cuya calidez da vida a los últimos despojos de nuestra trunca ventura.

M. DE BLOA

Los japoneses favorecen los planes americanos

Los planes americanos para la reducción de los armamentos navales ha encontrado el apoyo incondicional del Japón, que decididamente ha tomado con entusiasmo la tesis de los Estados Unidos.

El Japón es aliado de Inglaterra, a quien debe la he-

gemónia que ejerce en los asuntos asiáticos, y si ahora se inclina para favorecer los intereses americanos, es guiado por su desastroso estado financiero, causado por los frecuentes terremotos que han azotado a la isla en los últimos dos años.

Las relaciones checoeslovacas y húngaras

Las dos naciones independientes, que en un tiempo estuvieron sujetas a la corona imperial de los Hasburgh tiene ocasión en estos momentos de dar salida a las pasiones y a los odios que surgieron a la caída del imperio.

Los aliados fueron generosos con los checos. Les hicieron grandes concesiones territoriales a expensas de Austria y de Hungría y de Alemania, y crearon un estado que unido al estado austro-húngaro, es decir, una confederación de pueblos extraños a quienes somete el gobierno de Praga.

Los bohemios representan el 25% de la población, y el 53% está compuesta de germanos o descendientes de germanos.

Checkoeslovakia es el país más industrial de la Europa del Centro, pero la hegemonía que quiere ejercer sobre los pueblos del Danubio le han causado el antagonismo natural de los vecinos. Austria no quiere a los checos y los húngaros esperan la oportunidad para lanzarse a la guerra.

Los húngaros han demostrado, al través de la historia, ser los mejores soldados de la región central del continente.

Santo Domingo y los Estados Unidos

La reelección en Santo Domingo preocupa a la gente, y la nota de Washington da la pauta que han de seguir los dominicanos en las luchas presidenciales.

Aparentemente independientes los estados latino-americanos del Caribe, están sometidos, sin embargo, al tutelaje de los EE. UU. que les orienta en las cuestiones internacionales y en las cuestiones domésticas.

La intervención de los Estados Unidos a favor del gobierno de Portes Gil en la guerra contra los revolucionarios de mayo significa un compromiso para el gobierno mexicano, que habrá tenido que hacer concesiones y ofrecer recompensas a sus amigos para mantenerse en el poder.

El mismo camino han seguido los gobiernos de otros países, y la elección hoy de un presidente en Cuba, en Panamá, en Nicaragua o en Santo Domingo es obra de las indicaciones de la Casa Blanca.

El secreto de Alemania

Por qué son notables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa Cerveza.

PIDA UD.

EL REFRESCO MARCA

LA MEJOR

Y notará la diferencia en el Sabor y la Calidad que la hace ser la preferida por el Público

JUAN LUIS CAMPOS

APARTADO 935

TELEFONO 2190

Avisos Económicos De nuestros lectores

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Honradez, higiene y esmero es el lema de este hotel. Comidas a la carta bajo la confección del cocinero italiano Angelo Albini. 125 varas al norte del Mercado, Paso de la Vaca. Proprietarios administradores: Pérez y Ruiz.

Victoria Hotel

Select rooms. The best in San José. Honesty, hygienic service and attention are the motto of this hotel. Meals at the order under the direction of the Italian chef de cuisine Angelo Albini. 125 yards North of the Market. Paso de la Vaca. Proprietors and administrators: Pérez and Ruiz.

Garage Arango

Ezequías Vargas R.—Tiene el gusto de ofrecerle garage donde guardar su carro, y toda clase de reparación mecánica en el ramo de camiones y automóviles, ya sea en mi taller o en la calle, atendiendo a cualquier llamada. Teléfono 2357. 50 varas al sur de la botica Mariano Jiménez.

Vermicida Infantil

Remedio heroico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Único Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general. Clean and comfortable rooms. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken. San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Taller Eléctrico de Juan Rafael Acuña

Electricista-Montador.—Teléfono N° 3280. Montaje de Motores. Instalaciones de todas clases. Reparación garantizada de cocinas, hornos, plantillas, calentadores y planchas. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, victrolas y registradoras. Se hace toda clase de llaves y llavines. Cambio de combinaciones: sistemas especiales. Avenida 1ª.—y 3ª. 150 varas al Este del Almacén Robert.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de Electricidad, Hojalatería y Fontanería

De Francisco Rosales J. 25 varas al Norte de la Imprenta Alsina. Especialidad en reparación de Cocinas Eléctricas y Aparatos de Calefacción, Instalaciones Eléctricas. Servicio hasta las 10 de la noche. Teléfono 3250—San José.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería «Río de la Plata»

Taller Mecánico

Depósito de toda clase de maquinarias.—Cepilladoras, Máquinas de Aserrar, Motores, Poleas Descascaradoras de Arroz, equipos completos.—Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON ROJAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de El Laberinto.

¡Muebles!, ¡Muebles! y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrezca.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.—Teléfono 3128.

Almacén y Fábrica de Muebles «Muñoz Hermanos»

Ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o salga de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros. 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurhor.

Te paraguay de San Bartblomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIONAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.—Teléfono 34.—Apartado 68.

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

Compramos:Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncias, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Manuel Antonio Bonilla N. Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío, contiguo a "La Tribuna".

Al público.—Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.—50 varas al Sur Imp. Alsina.

Cuando falle su carro.—Urge mandarlo al Garage "EL ROSENKRANZ" Sanarrusia y Leitón Lado Sur Teatro Nacional

Lo que piensa el presidente de la junta de educación del asunto religioso

Al presidente de la junta de educación de San José le preguntamos acerca de lo pensaba sobre el movimiento católico que se esta llevando a cabo para establecer la enseñanza religiosa en las escuelas.

Soy de los que piensan

Lotes—céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER Dirección: parte norte del edificio de Correos.

Harinas frescas—de muy buenas marcas donde ABRAHAM BRESCIANI.—Teléfono 2047

BILLAR! UNO DE LOS MEJORES en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

PENSION MILAN

Altos del Balcón de Europa Frente al Teatro América Se alquilan cuartos amueblados, ventilados e higiénicos, con comida o sin ella.

Precios módicos

Teléfono 3916

que las enseñanzas religiosas deben ser eliminadas totalmente de las escuelas.

Para la enseñanza religiosa está el hogar y está la iglesia; en el hogar, la madre y en la iglesia los curas, son quienes deben llevar a cabo esta misión católica.

FERRETERIA Miguel Macaya & Cía.

Maquinaria e implementos para agricultura
Material para construcción - Medicinas para animales

Gran existencia en tela metálica y en láminas
de hierro imitación piedra y ladrillo para paredes

Contamos con un surtido muy completo
de pinturas y barnices

Tomamos el mayor interés en abastecer a los
constructores con toda clase de material que
necesiten para sus trabajos, pues tenemos
al respecto, una línea extensa.

Naranjo Junio 1929.—Sr. Director de EL SOL.—San José.—Muy Sr. mío: Le estimaría si a V. le parece conveniente publicar éstas cuatro líneas. Aparece en las columnas de su reputado diario, un artículo, que para mi concepto por su contenido me es muy simpático, y se llama "los ejercicios de tiro y manejo de ametralladoras que hacen los liceístas". Es digna de elogio para mi, la actitud de esos valientes muchachos del liceo de preocuparse por aprender algo de rifles y ametralladoras, su nomenclatura y ejercicios de tiro al blanco con esas armas; ojalá pudiera organizarse otro cuerpo de estudiantes, por ejemplo los de la Normal, y formar un batallón de artilleros.

Para eso han de ser alumnos suficientemente preparados en números y geografía de nuestro suelo, por lo menos, y otro batallón de caballería con elementos del instituto de Alajuela si a bien lo tuvieren ellos, éstos y los del Liceo, si mal no recuerdo fueron los que probaron que son suficientes energicos y entusiasmados, como lo es todo tico para los asuntos militares que tan bien callearon en el ánimo de sus conciudadanos, honores que ordenó el Sr. Presidente se hicieran al descubrir el busto del gran expresidente que se llamó Juan Rafael Mora, cuyas labores administrativas y su persona pasarán siglos y no se olvidarán y el agradecimiento se lo hemos expresado al erigirle en monumento, representándole en persona y su grandeza como libertador de los centroamericanos. Ojalá que la actitud de los jóvenes del Liceo nos sirva de ejemplo a todos los reclutas en milicia nos presentemos en camandita al instructor de cada cuartel, cada tres meses, hombres de diez y ocho años en adelante y de todos los pueblos, a que nos recluten y además nos enseñen algo de la nomenclatura de la ametralladora al grupo de infanteros y en el manejo de esa arma y tiro al blanco: ésto, como medida de prevención que debemos tomar todos los ciudadanos de la república, y no se me diga que somos un pueblo de gentes pacíficas y que sólo escuela necesitamos, porque no sabemos si de un momento a otro, cuando menos lo esperamos tengamos que movilizarnos para pelear con algún vecino, o tengamos que agarrarnos los mismos, como cuando la revolución de Acosta contra Tinoco.

En vez pasada los malditos chiricanos nos mataron todos los soldados de la primera gasolina de soldados que se les entregaron en una enrucijada sin darse cuenta y como no se rindieron aquellos valientes compatriotas, ni por que se dieron cuenta de que contra ellos habían como 500 hombres mal nacidos de Panamá que esgrimieron todo su veneno contra los desdichados 25 ticos. En esa ocasión por falta de disciplina, de organización o por flojedad del Gbno. de entonces, tuvimos que disimularnos y ahogarnos en nuestra propia sangre, porque bien recuerdo que el patriotismo ardió en nuestras venas y que los ánimos hasta de mujeres y chiquillos se pusieron en temple de pelear y todos, todos en grandiosas manifestaciones por las principales calles de San José pedíamos la guerra, mientras tanto las puertas de los cuarteles tiemblaban ante el empuje de los verdaderos hombres pidiendo las armas.

Sí, conciudadanos de esta querida Costa Rica, debemos voluntariamente reclutarnos todos, todos a la edad de diez y ocho años para que el primer toque del clarín que oigamos en cualquier momento, nos aprestemos a cumplir con el deber ma grande que los hombres tenemos: El deber para con la patria; y cuando ella nos necesite, acudamos con la seguridad que no le negaremos ni la última gota de sangre y que si peleamos, siempre llevemos la única arma, la razón y el derecho, entonces cairemos por espada desde que salimos victoriosos el Himno Nacional como mascotas.

De V. att. S. S.

J. VTE. MATA A.

La motocicleta para los malos caminos
HARLEY-DAVISON
Pida catálogo y precios
CICLO CLUB

Imp. EL SOL

Los buenos días

Viene de la 5a. página.
 tientos que regaba en cuanto amanecía.
 Ella creyó que era pecado cortar la rama florida y partir sin plegarias el pan del sol y de pureza. Cuando entraba una paloma blanca, prófuga, sahumaba con idicenso la casa y sentía en el corazón la miel del Espíritu Santo; y en víspera de la Ascensión, cortaba las yerbas medicinales para curar a sus enfermos.
 Alguien que la oyó conversar con las corolas abiertas y las cosas puras, refiere que cierta vez

una vara de rosas, la saludó con la secuencia:
 —Buenos días, niña Petronila, ¿cómo ha amanecido?
 —Gracias a Dios—contestó la abuela, conmovida, mientras en sus canas se estremecía el sol.— Gracias a Dios que sois olorosas y buenas como mi Señor Jesucristo.
 Y la niña Petronila se fué a la iglesia, emocionada y virtuosa como un ángel trigoño, porque parecía que en el patio se hubiese deshojado la albahaca del balcón

RAFAEL HELIODORO VALLE

La muerte de Sigalión

Viene de la 5ª página
 idea en una prisión: traza un círculo vasto en el cual la imaginación juega con placer, sin ser dominada por el miedo de los gestos definitivos e irrevocables. Los desdeñosos hablan. En menos de una velada, poemas, pequeños gérmenes llevados por el viento, echaban raíces, crecían hasta el tamaño de los más bellos árboles. * Entonces, a hachazos, se les destrozaba, y cada uno llevaba un pedazo a su casa. Fuertes con los libros que habrían podido hacer, los desdeñosos adquirían los derechos del crítico y negador. Odiaban todo, enterraban todo en las catacumbas de una manera de rehacer un libro mediante unas cuantas frases despectivas, que abolían para siempre la obra caída a sus pies. Ante todo, se manifestaban impíos cod aquel de sns hermanos que rompía el silencio. Por un pequeño juego aliterativo en prosa limitada, sigalión, terrible y duro, arrojó de la Iglesia a uno de esos desdeñosos más abstractos y más activos.

Pasaron los años. El maestro envejecía. Conforme a una de sus frases felices—frase de una noche de fiesta y de abandono: *La alcoba es el gabinete de trabajo del poeta de la vida.* Sigalión ha-

bía trabajado mucho. El poema de su vida se marchitaba. Empezó a tener noches menos heráticas. Sus aforismos brotados demasiado pronto de sus labios indecisos, caían inmediatamente sobre sus colas, íomó culebras dormidas. Sus galanterías se hacían discretas; heridas en lo vivo, desfallecían. Cesó de ser deseado; se acabó por tenerle miedo. Un día fué evidente que Sigalión vivía su última estrofa. Su muertefué bella. Con tono de dignidad que conviene a las confesiones supremas, dijo:

—Cuando joven, antes de conocer mi vocación Un libro . . . un librito . . . ¡oh! bajo un seudónimo . . . algunos versos, treinta, quizá cuarenta. . . ¡Perdonadme!

Esta confusión conmovedora turbó los corazones presentes: las mujeres lloraban; los jóvenes se estrechaban las manos febrilmente.

Sigalión repitió:
 ¡Perdenadme! . . . ¡Pero sobretodo, vivid! ¡Vivid el poema de la Vida!

Y, en el estremecimiento del último minuto, se le oyó todavía murmurar:

—¡Muerdo ahogado por las ideas!

REYM DE GOURMONT

**Imprenta
 EL SOL**

CATRES
 Tiene que ver nusstro surtido antes de comprar
 CICLO CLUB

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - Martes, 9 de julio - HOY

A las 7.—Por 31ª vez, siguen los llenos
LA TEMPESTAD
 con John Barrymore y Camila Horn

A las 8.30.—Gran Re-estreno Francés
 La bellísima y sentimental película
EL HIJO DEL MERCADO
 interpretación de artistas franceses
 EN DOS FUNCIONES

Mañana miércoles.—Gran final de
EL HIJO DEL MERCADO

JUEVES:
 Soberbio Estreno Metro-Goldwyn
LOS BORRACHOS
 RIFA DE 25 MUÑECAS

La solidaridad del imperio británico y el monarca

El imperio mas poderoso que han visto los tiempos ha dado una muestra de afecto rara en esta ocasión, en esta época de libertades y de doctrinas bolshevikis.

La salud del rey George, que pasó por un período crítico en las últimas semanas será motivo para que los diversos pueblos que forman el imperio británico den gracias a Dios por haber con-

servado la vida del monarca.
 Gesto espectacular y sencillo que muestra elocuentemente la indestructible unión en que están agrupadas pueblos de todas las razas, de todas las religiones bajo la dominación benévola de un rey más democrático y menos autoritario que los presidentes de muchas repúblicas hispano-americanas.



Hamburg-Amerika Linie
 La motonave más rápida y más moderna en el servicio entre
 LIMON - CRISTOBAL
 CARTAGENA - PUERTO COLOMBIA
 CURACAO - TRINIDAD - PUERTO CABELLO - LA GUAIRA - FRANCIA
 INGLATERRA - HOLANDA Y HAMBURGO
Mn. MAGDALENA
 de 14100 toneladas de desplazamiento
 Saldrá de puerto Limón el 12 de julio a las 5 p. m.
 Reserse su pasaje con anticipación
 Agencia Víctor Fabian

¡OPORTUNIDAD!

Frente Este de la Auditoría del Pacífico se vende a plazos mensuales 3 casas cómodas propias para familia

Manuel Saavedra H.

Teléfono 3404

Apartado 879